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塔维奇奥：我一直在背黑锅

上周，意大利队被瑞典队挡在2018俄罗
斯世界杯的决赛圈之外，主帅文图拉被炒鱿
鱼，塔维奇奥面临巨大的压力，但是他在球
队出局后曾一度表示拒绝辞职。

塔维奇奥甚至在文图拉下课后，还讨论
过新任主帅的人选。但在意大利足协举行
的会议上，这位74岁高龄的老人突然选择了
辞职：“对不起。我离开是因为我失败了。
我向所有的意大利人道歉。现在，意大利足
球是时候开启一段新的纪元。政治原因导
致了这样的结果，而且我注意到你们中的一
些人态度的转变。”在塔维奇奥辞职的新闻
发布会上，他还提到是里皮选择了国家队主
帅，“昨天马拉戈（意大利奥组委主席）曾公
开称是里皮选择了国家队的主教练。之前
我一直说是我选择的文图拉，现在你们都知
道了真相，我一直在背黑锅。”

里皮：“这两人记性太差了”

里皮接受采访时说：“我刚刚从中国回
到意大利两天，还有不少中国国家队的事情
急需我去考虑。但是我和所有意大利人一
样，为国家队无缘世界杯而遗憾，尤其是看
到布冯、基耶利尼、德罗西和巴尔扎利这些
老将难以在国家队善终。”

在谈到塔维奇奥的言论时，“银狐”坦言
自己绝非这一任命的最终决定者：“眼下，大
家都在说是里皮选的文图拉。昨天奥委会
主席马拉戈这么说，今天塔维奇奥也这么
说，在我看来，这两人记性太差了。马拉戈
昨天说的完全是谎言，根本不是我选的意大
利主帅。”

“在去年夏天选帅时，我曾经和马拉戈
还有塔维奇奥一起共进晚餐，当时他们还
承诺会让我担任国家队技术顾问。随后我
与三位教练见过面，但绝非正式面试，他们

三位是文图拉、加斯佩里尼和蒙特拉，没有
其他候选者了。在见面结束后，我前往足
协去谈了谈我对这三人的感觉，以及他们
的优缺点，我也告诉了塔维奇奥，最终决定
权还是归你。然而塔维奇奥这么告诉我：

‘我会选择文图拉担任国家队主帅，因为他
的阅历足够丰富，也具备足够的战术知
识。’所以说是我选的意大利主帅，完全是
谬论。在这之后意大利足协认定我和我儿
子存在利益关联，没有聘请我担任国家队
技术顾问。”

对于未来意大利国家队主帅的问题，
里皮认为安切洛蒂是最佳人选，“安切洛
蒂？他是最佳人选。我不会说谁最可能
接手国家队，意大利目前需要一位经验丰
富的教练，安切洛蒂就是这样的教练，他
不需 要 任 何 建 议 ，我 也 希 望 他 能 够 上
任。我会不会执掌意大利？我和中国足
协的合同要到2019年结束，而且有可能续
约到2022年。” （启航）

黑锅谁都不愿意背
意足协主席宣布辞职，称文图拉是里皮选的
里皮怒斥：记性太差庸帅绝不是我选的

黑马惊现，冷门迭爆很惊奇

短短9轮战罢，联赛的形势显得非常混
乱，往年泾渭分明的情况今年根本没有出
现，现在没有绝对的强队，也没有绝对的弱
旅。

以往一家独大的局面现在已很难看到，
没有一支球队保持全胜。位列前4名的辽宁
队、山东队、广东队和江苏队的战绩都是7胜2
负，而第5名至第8名的球队都是6胜3负。
榜首和第8名差一个胜场，竞争十分激烈。

而众多场次的比赛都出现了冷门。卫
冕冠军新疆队在客场意外不敌上海队，老牌
强队辽宁队被南京同曦击败，而广厦在主场
也不敌上赛季成绩一般的广州队，这些比赛
的结果都引来一片惊呼。CBA的冷门虽让人
惊奇，但已不是什么新鲜事了。随着赛程的
推进和发展，更多的冷门也许会陆续出现。

江苏队成了新赛季最大的黑马，他们在
开局4连胜之后，连续在最后时刻战胜广州
队和广东宏远队，或许这是他们迎来复兴的
开始。

最让人感到凄凉的是2015-2016赛季总
冠军四川队，他们在这9轮比赛中只赢了两
场，目前排名倒数第五。赛季漫长，四川队
恐怕要为季后赛的资格多加努力了。

抢班夺权，年轻球员崭露头角

山东队在这两个赛季一直表现优秀，
“四字外援”丁彦雨航试水NBA夏季联赛，不
少年轻球员甚至“一、二年级”的球员都开始

“抢班夺权”，崭露头角。
丁彦雨航依然保持高效，场均贡献27.8

分、5.9个篮板球和2.7次助攻，依旧是国内球
员得分王；浙江队球员吴前这个赛季也打出
了现象级的表现，他场均拿到21.8分、4.4个
篮板球和3.4次助攻，得分在国内球员中只位
列丁彦雨航和易建联之后。

广东小将赵睿虽然只是第2年打CBA，
但表现已经非常稳定，尽管因伤缺阵几场
比赛，他场均还是能贡献8分、2.2个篮板球
和2.7次助攻；而今年才打CBA的小将胡明
轩也有场均4.2分、3.1个篮板球和2.1次助攻
的表现。

今年的CBA选秀也给球迷带来了惊喜，
广州龙狮选中的“状元秀”、宝岛球员陈盈骏
在赛场上屡有不错的发挥，场均可以拿到
10.6分、2.2个篮板球和 2.3次助攻，不愧“状
元”之名。这些球员的表现都让人惊喜。

国内球员不断“造血”“造星”，联赛才会
更好。

意料之中，外援“熟人”更好用

除了惊喜外，本赛季CBA也有意料之中
的事情。

CBA 逐年进化，已经形成了自己的风
格。以前，一个强力外援来到这里可以立即

打出高数据，但现在加盟的外援，球队则要
考虑他们是否和队伍兼容。CBA的“熟人”，
好用是显然的。

在得分榜前10名的外援中，有6个人都
是曾效力过CBA的。得分榜第一名的弗雷
戴特是去年的外援MVP，他今年场均得分还
是能保持在40分以上，第3名的亚当斯是新
疆上赛季的总冠军主力得分手，第4位的布
鲁克斯在江苏队已经打了3个赛季。

反而很多被寄予厚望的明星外援没有
打出和自己名声相称的表现，山东大牌莫泰
尤纳斯和劳森，仅分别排在得分榜的第24位
和第27位，这有些尴尬。

现在CBA更成熟的外援磨合模式应该
是找到有潜力、愿意留在中国几年的外援，
这样的外援和球队的磨合会越来越好，随着
外援的加盟和球队年轻人的成长，球队将有
实力逐渐向总决赛发起冲击。

从现在来看，新疆队、江苏队和广厦队
现在都在朝着这个方向努力。（黄维）

CBA联赛
第一阶段精彩纷呈

“姚元年”
惊奇又惊喜

本报讯 11 月 20 日，2019 年国际
篮联篮球世界杯吉祥物征集仪式及市
场开发启动仪式在北京举行，吉祥物征
集活动自 11月 20日正式启动，设计方
案提交截止日期为2018年 1月 7日 24
时。

作为本次仪式的重要环节，世界杯
组委会面向全球正式发布了赛事吉祥
物征集启事。领导嘉宾共同签署了
2019年国际篮联篮球世界杯吉祥物征
集活动“邀请函”，姚明亲自将“邀请函”
放进“邮筒”（上图），向全球范围内的广
大参与者发出了诚挚的邀请。

按照活动计划，2018年1月底至2月
初，组委会将在赛事中文官网上发布决
选入围作品供公众投票，2月23日在广
东省东莞市正式发布。

该项赛事首次落户中国，将于2019
年8月31日至9月15日在北京、上海、南
京、武汉、广州、深圳、佛山和东莞8个城
市举办。届时，包括东道主中国队在内
的32支世界篮球劲旅将为奈史密斯杯
展开激烈的争夺，并将有7支参赛队伍
直接晋级2020年东京奥运会。（徐邦印）

2019年男篮世界杯
吉祥物全球海选

本报讯 英超西布朗俱乐部北京
时间昨晨宣布，主教练普利斯下课，由
助理教练麦格森暂时带队。普利斯也
成为继水晶宫的德波尔、莱切斯特的
莎士比亚、埃弗顿的科曼和西汉姆的
比利奇之后，本赛季第五位下课的英
超主教练。

西布朗本赛季开局不错，前两轮
取得全胜，可是之后的10轮比赛战绩
竟然是4平6负，再未赢过，上轮以04
惨败于切尔西之后，球队遭遇四连败，
排名已跌至积分榜倒数第四位，仅仅
比降级区高出 1 分，保级形势岌岌可
危。这也是西汉姆炒掉主教练普利斯
的直接原因。现年 59 岁的普利斯
2015年 1月出任西布朗主教练，并在2
月当选英超月最佳主教练。过去三个
赛季，他率队获得英超第13名、第14名
和第10名。 （徐扬扬）

西布朗主帅下课

11 月 21 日，北京冬奥组委运动员
委员会主席杨扬在会议上发言。

当日，北京 2022 冬奥会和冬残奥
会组织委员会运动员委员会在北京举
行第一次全体会议，杨扬、赵宏博、杜丽
等19名退役和现役运动员当选运动员
委员会委员，杨扬任主席。

新华社记者 张晨霖 摄

杨扬担任
北京冬奥组委
运动员委员会主席

意大利队无缘2018年世界杯，意
大利足协主席塔维奇奥当地时间11
月20日宣布辞职，不忘乘机“甩锅”。
在辞职道歉会上，塔维奇奥声称任命
文图拉作为主帅是里皮的决定。

随后率领意大利国家队夺得过
2006年世界杯的“银狐”里皮接受了
意大利天空体育的采访，里皮表示，任
命文图拉绝非他的决定，而是塔维奇
奥自己的选择。

刚刚辞职的意大利
足协主席塔维奇奥 中国男足现任主帅里皮

今年CBA联赛有着非常特殊的意
义——这是正式管办分离之后的第一届
联赛，也是姚明成为篮协主席后的首个
赛季。到目前为止，CBA仅仅打了9轮，
这个赛季给大家带来了不一样的新印
象，既让人惊奇，也让人惊喜。

本 赛 季 以 来 ，
丁彦雨航仍是国内
球员中最高效的。

本赛季以来，宝岛球
员陈盈骏在赛场上屡有
不错的发挥。


